



EL DIARIO DE AVILA



Año LV. Núm. 16.316

Precio: 70 céntimos

Miércoles 9 de enero de 1952

LA SITUACION INTERNACIONAL

Al margen de una visita Como es un asunto que nos afecta muy mucho, no está de más que insistamos sobre la ayuda que Estados Unidos pueda prestar a nuestra Patria. Lo primero que hay que registrar es la visita que a este efecto realizó en España el eminente yanqui Doctor Sufria días pasados.

A Madrid llegó allá por octubre acompañado de sus auxiliares (hombres y mujeres) en número de 25. Había sido enviado por cuenta del Plan de Recuperación Europea para estudiar la economía española y la aportación de la Península a la defensa de Europa. Ha pasado una gran temporada recorriendo con las máximas facilidades nuestro solar, desde Cádiz al Pirineo, pasando por el Guadarrama y fijando especialmente su atención en los centros industriales y agrícolas más importantes, conversando con altos y bajos, campesinos y burócratas.

Frente de este prolongadísimo viaje de estudios ha sido el informe que ha llevado al Gobierno de su país, para el que nada ha tenido en cuenta las estadísticas, según dicen. Una carpeta bien cargada que según propio testimonio pasa de las 180.000 palabras.

los españoles pueden vivir solos Desconocemos como es natural la totalidad del informe. Pero el doctor Sufria ha hablado y no es de creer que esté el contenido de aquél en contradicción con sus propias palabras.

—La economía española—dice— pudiera ser comparada a un inmenso cajón, en el cual se ha recogido todo lo que ella ha encontrado por el mundo; parte de lo que contiene es nuevo y parte es viejo.

—Aun cuando España está siendo constantemente presentada, como nación que está al borde de la bancarrota y del hambre, puede vivir autárquicamente—dice el ministro Sufria—, mejor que otros países por ejemplo, Bélgica e Inglaterra. Y si se empeña en vivir con el bajo nivel de vida que aún tiene, unos 160 dólares de renta por persona al año, España puede pasar sin ayuda al comercio del extranjero.

El doctor Sufria ve posibilidad de solucionar la cuestión española, la, sin un diluvio de dólares:

—España—dice—nunca morirá de hambre, pero bien pudiera morir de una indignación de dólares si se le dan más de los que puede digerir.

No obstante cree el doctor Sufria que es necesario ir cuanto antes a una elevación del nivel de vida con una política positiva:

—La política no es campo de mi especialidad—el doctor Sufria es profesor de economía en la universidad de Siracusa, en Nueva

York, y doctor en Filosofía—pero la economía nos enseña que un obrero sin recursos es un pobre obrero.

Programa a la vista

La ayuda a España, vendrá, a pesar de toda la lentitud del momento. Y ésta se hará, conforme ha declarado Paul R. Porter, a través de una misión de asistencia mutua en España. No se le entregará a nuestro país una cantidad en bloque, conforme ha sucedido con los demás, pero se irán financiando proyectos de minas, de centrales eléctricas, de agricultura y de transporte.

En líneas generales, puede ser comparada la ayuda que se otorgue a España con la que se ha estado haciendo, hasta la fecha, a Yugoslavia, si bien, añadimos nosotros, no creemos que llegue a ser tan generosa. España y Yugoslavia son los únicos países que recibirán tal ayuda al margen del plan de restauración europeo. El informe de Sufria será la base.

Y no será esta la única diferencia con la ayuda otorgada a los demás países, al menos de momento; la ayuda que se nos otorgue estará condicionada por el mutuo acuerdo entre España y los Estados Unidos, pero mientras tanto, tiene la idea la Misión de Seguridad Mutua, que todo dólar destinado a España, será gastado para aquello en que se concierte.

El doctor Porter ha añadido: —No se ejercerá presión política alguna sobre el Generalísimo Franco para «liberalizar» su Gobierno como pago de esta ayuda. En otros países, a los que nosotros hemos ayudado, hemos visto que se orientaba su política en la dirección que nos convenía.

Como se ve, Norteamérica está dispuesta a ayudarnos y España, por otra parte, a mantener su independencia. Esta ni se compra ni se vende con dólares.

El ministro de Trabajo anuncia la construcción de una Universidad Laboral

MADRID.—Por los micrófonos de Radio Nacional de España, pronunció anoche el ministro de Trabajo, don José Antonio Girón, una vibrante alocución, especialmente dirigida a los trabajadores de Aragón, Cataluña y Levante, para dar cuenta solemne de la fundación de la primera Universidad Laboral del nordeste ibérico, para cuya creación ha donado Tarragona 346 hectáreas de su tierra.

35 unidades de la VI Flota naval norteamericana, han arribado esta mañana a diversos puertos españoles

El buque-insignia, con cuatro barcos más, llegó a Barcelona y el "Roosevelt", el mayor portaaviones del mundo, ancló en Valencia

El contraalmirante Cervera, en Barcelona, cumplimenta al jefe de la VI Escuadra yanqui

BARCELONA, 9.—En las primeras horas de la mañana de hoy entraron en este puerto cinco unidades pertenecientes a la VI Flota naval de la Marina de Guerra de los Estados Unidos, entre los que figuraba el buque-insignia de la misma.

Inmediatamente después de atracar en este puerto, subió a bordo del expresado barco norteamericano, acompañado del jefe del Sector Naval Militar y otras autoridades marítimas y personalidades, el jefe de la División Naval española en el Mediterráneo, contraalmirante Cervera, quien, en nombre de la Marina de España y con expresivas palabras, saludó y dió la bienvenida al vicealmirante Gardner, jefe de la Sexta Escuadra norteamericana. Este contestó a las palabras del contraalmirante español con corteses frases.

Posteriormente, el vicealmirante yanqui fué interrogado sobre las recientes maniobras navales realizadas por la Flota naval norteamericana en el Mediterráneo, mandada por él, respondiendo que en las mismas, habían participado treinta y cinco unidades, con más de veinticinco mil hombres de dotación, y vuelto a preguntar sobre si dichas maniobras habían sido presenciadas por observadores de diversas nacionalidades, manifestó que no, ya que solamente había sido invitada la

Marina española, cuyos comisionados siguieron las operaciones desde el portaaviones «Roosevelt». Más tarde, el vicealmirante Gardner, acompañado por los más altos oficiales a sus órdenes, cumplimentaron a las autoridades barcelonesas, y éstas devolvieron después la visita de cortesía, reinando en ambas la mayor cordialidad.

Llegada del portaaviones "Roosevelt" y otros barcos a Valencia

VALENCIA.—Alrededor de las ocho de la mañana de hoy, llegaron a este puerto el grupo de buques de guerra pertenecientes a la VI Flota naval norteamericana, compuesto por el portaaviones «Roosevelt», los destructores «Bailey» y «Johnson» de 2.425 toneladas cada uno; el buque «Mercury», de 6.051 toneladas; los petroleros «Maria» y «Attabasset», de 7.256 y 1.850 toneladas respectivamente, y el buque-taller «Mamelona», de 1.625.

Inmediatamente después de atracar, el comandante de la Marina española, jefe de este Sector Naval, acompañado por otras autoridades, subió a bordo del portaaviones «Roosevelt», donde cumplimentaron al capitán de navío Lee, que es quien le manda y al real almiral o contraalmirante Pride, jefe de la División de Portaaviones número 2 y oficial de mayor graduación de los que han llegado a este puerto valenciano.

A las palabras de bienvenida, pronunciadas por la primera autoridad naval militar de Valencia, contestó el almirante norteamericano para dar las gracias muy afectivas. La cordial acogida dispensada a su llegada.

Dijo también el contraalmirante Pride que se encontraban encantados de tan cariñoso recibimiento y que, desde hacía mucho tiempo, habían deseado visitar la hermosa ciudad de Valencia y los puertos españoles.

Las maniobras de arriba, fueron presenciadas desde el puerto por numeroso público.

A mediodía, el contraalmirante Pride cumplimentó al capitán general de la Región militar y civil, así como demás autoridades de Valencia devolviendo también la visita que el comandante de la Marina española, le había hecho a su llegada por la mañana, visitas que se llevaron a cabo dentro

ban incomunicados por la nieve, han quedado abiertos.

El camión de la matrícula de León 2.304, que conducía su propietario, Manuel Vall Garmell, al llegar al kilómetro 57 de la carretera de Sahagún a Sarrionada, volcó por efecto de la fortísima helada. Resultó herido de gravedad el ayudante, llamado Lucio Anís Fuente, vecino de Riaño. El vehículo quedó casi destruido.

Truman y Churchill acuerdan que no es llegado el momento para hablar sobre la guerra fría con Stalin

WASHINGTON, 9.—El Presidente de los Estados Unidos, Truman, y el primer ministro de Inglaterra, Churchill, han llegado a un acuerdo referente al hecho concreto de que estiman que, todavía no es llegado el momento para celebrar una conferencia sobre la actual guerra fría con el jefe de la Unión Soviética, Stalin. También se adoptaron en la última reunión celebrada entre ambos jefes de Estado, importantes

medidas referentes a la defensa de Europa frente al Comunismo anunciándose a este respecto un comunicado más extenso.—EFE.

Entrevista entre los embajadores de Estados Unidos e Inglaterra en Egipto

EL CAIRO, 9.—El embajador de los Estados Unidos en Egipto, ha realizado una visita al embajador británico en esta capital, con el fin de tratar de buscar una solución al actual conflicto anglo-egipcio.—EFE.

La esposa y la hija del Caudillo, visitan Sevilla

SEVILLA, 9.—La esposa de Su Excelencia, el jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco, acompañada de su hija, la marquesa de Villaverde y de otras ilustres damas, que visitan esta ciudad, recorrieron a pie esta mañana varias calles de la misma. En diversos momentos, al ser reconocidas por el público, éste saludó su presencia, con grandes demostraciones de simpatía.—(Cifra).

numeroso público y las autoridades navales españolas, que acudieron a dar la bienvenida a los jefes norteamericanos.—(Cifra).

los buques llegados a Palma son un crucero, un portaaviones y otros

PALMA DE MALLOCA, 9.—Como estaba anunciado, esta mañana llegaron a este puerto, sobre las ocho horas, en visita de cortesía, el crucero «Macón» el portaaviones «Tarama» los destructores «Rich» y «Furca» los buques-talleres «Chloria» y «Magara» y el petrolero «Monogahela» de la Armada norteamericana, pertenecientes a la VI Flota del Mediterráneo, los cuales permanecerán hasta el día dieciséis.

Numeroso público, estacionado en los muelles del Puerto presenciaron la llegada de estos barcos, y las autoridades marítimas de la ciudad, acudieron a cumplimentar a los jefes de los mismos.—(Cifra.)

Cuatro dragaminas norteamericanas llegan a Málaga

MÁLAGA, 9.—A las nueve de la mañana de hoy han arribado a este puerto cuatro dragaminas pertenecientes a la VI Flota Naval de los Estados Unidos, en el Mediterráneo, que vienen en visita de cortesía.

En el muelle ara esperada su llegada por las autoridades españolas que dió la bienvenida a los recién llegados. Las mismas más tarde fueron cumplimentadas por los jefes norteamericanos.

Para recibirlos llegaron previamente también a este puerto, los destructores de la escuadra española «Alcalá Galiano» y «Charruca», el cañonero «Martín Alonso Piñón».—(Cifra).

Amaina el temporal en el Estrecho de Gibraltar

CARTAGENA, 9.—En el día de hoy ha amainado considerablemente el temporal de levante que azotaba durante estos pasados días estas costas dificultando la navegación. Los barcos de la flota pesquera, han podido reanudar normalmente sus faenas habituales.—(Cifra).

Los vehículos con luces, esta mañana por la espesa niebla en Barcelona

BARCELONA, 9.—Los autobuses y tranvías de esta ciudad han tenido que circular la mañana de hoy con las luces encendidas, a causa de la espesa niebla que envolvía las calles y que, horas después, se fué disipando lentamente.—(Cifra).

El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

Tiempo probable.—Continuará el buen tiempo en toda la Península. Para las once horas T. M. G. se espera la entrada por el noroeste de Galicia de un frente frío, acompañado de un área de chubascos débiles y fuerte viento del Noroeste, que abarcará la zona del litoral cantábrico y posteriormente a la cuenca del Duero y a la del Ebro, ya debilitados.

NOTICIAS GENERALES

Vientos del Sudeste azotan las

costas del Estrecho de Gibraltar con gran fuerza, por lo que la navegación se realiza con dificultad, a causa de la fuerte marejada. También por este motivo, los barcos pesqueros han tenido que interrumpir sus faenas.

En León continúa el tiempo de fortísimas heladas, pero el sol suaviza un poco las bajas temperaturas. Los puertos de El Pazo, en la carretera de Pedrosa del Rey a Almanza, y de Monteviejo, en la de Saldaña a Riaño, que esta-

La crisis gubernamental francesa

PARIS.—Sigue sin resolverse, habiendo sido encargado de formar Gobierno el socialista Pineau.

PARIS, 9.—El socialista Christian Pineau, ha declinado el compromiso de formar nuevo Gobierno en Francia, ante el Presidente Auriol, que así se le tenía pedido.—EFE.



Han ascendido y por ello están recibiendo muchas felicitaciones los cultos funcionarios de Telégrafos don Pablo Hernández Gil, don Jesús Merlán, don Aurelio y don Plácido Martín Arribas. Todos estos señores quedan desampañando sus servicios en Avila.

—Murió y su muerte ha causado vivo pasar en esta ciudad el reverendo padre Felipe, carmelita descalzo de la Santa.

A la Justicia prenden

Después de una bronca que hace pocas noches entre unos jóvenes se desarrolló dicán y yo en esta relación réfero que llevaron cuatro a la prevención. Los escandalosos en ella ingresaron sin que por el pronto ocurriese na; pero al poco rato sucedió una escena que por lo chistosa dabo de reír. Los presos cogieron a los dos señores y les sepultaron en la prevención y allí se estuvieron las autoridades nocturnas, con chuzo y con el fozol; mientras que los chuscos libres se encontraban, los guardas nocturnos estaban allí, y o que daban al cantar las horas: —Las dos y subido— y esto se finí.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: 1.º estado 7. Sorteo del día 8 de enero. Premiado con 50 pesetas el número 132. Y con cinco pesetas los terminados en 32.

Cantero-Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol. Viuda de Julio Lastras. PASEO DE LA ENCARNACION Carretera del Cementerio. — AVILA

POLLUELOS SELECCIONADOS A SIETE PESETAS

Granja "FLORES" DIPLOMADA Flores de Avila

Peletería Germana

Abrigos, garras, astrakán, capes. Nuevos modelos. Precios fábrtes. Boia, 13. Madrid.

Viveros Gurpegui

Se venden injertos y barbedos y árboles frutales. Casa Central Palencia, E. Dato n.º 23. Sucursal Gamazo, 4. Valladolid.

Tractores Massey Harris, tipo Poney

Explotaciones Industriales y Agrícolas, S. A.

pone en conocimiento de sus clientes, que habiendo recibido una pequeña partida de dichos Tractores, de venta libre, les interesa presentarse en dichas oficinas, dada la gran demanda de los mismos, teniendo en cuenta que se llevará un riguroso turno de entrega.

Casa Central: Valladolid. Plaza de los Leones de Castilla, 10. Teléfonos: 4410 - 4418 - 4419

ANUNCIOS Y AVISOS DE LOS CENTROS OFICIALES

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila.

El excelentísimo señor comisario general comunica lo que sigue: «A fin de evitar las dudas que sobre el particular pudieran presentarse, me complazco en comunicarle que, independientemente de que se vaya implantando, a medida que sea posible, el suplemento de pan en los distintos centros urbanos que se señalan, subsiste el régimen de reservistas de trigo excedentes regulado en las Circulares números 772 y 774 de esta Comisaría General. Por ello, a tenor de lo dispuesto en el artículo 25 de la citada Circular número 774, el pan que a los citados reservistas correspondía, que de ser elaborado del peso, forma y tamaño que el consumidor desea, pudiendo elegir los tipos y calidades que tradicionalmente se elaboraban en cada localidad o región. Se recuerda igualmente que en virtud de lo ya ordenado en el citado artículo, el consumidor puede contratar la elaboración del pan de reservas en las condiciones y precio que considere oportuno. Pueden utilizarse a voluntad del beneficiario harinas hasta del 70 por 100 de rendimiento y obtener con ello la calidad de pan que desea consumir. Si hasta ahora, por parte de esta Comisaría General y Servicio Nacional del Trigo se había seguido la línea de conducta de forzar lo dispuesto sobre calidades, precio y condiciones de este suministro, incluso en beneficio del consumidor y para no crear por otra parte una desigualdad grande entre el racionamiento ordinario ya de calidad aceptable pero aún escaso, y el reservista, a partir de ahora y especialmente en aquellas zonas en que se ordena introducir el sistema de suplemento de pan no hay inconveniente alguno en que el pan de reserva se labore en su totalidad o en aquella parte que la demanda del público lo exija, de calidades selectas, con harinas de gran calidad, pan llamado «de lujo» y ello aunque su precio sea más elevado.»

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

Distrito Forestal de Avila

El excelentísimo señor ministro de Agricultura, ha dictado en 20 de los corrientes la Orden que transcrita dice así:

«Siendo conveniente que la adjudicación de los aprovechamientos de caza, cuando se trata de caza mayor, se otorguen de acuerdo con una norma general que permita, al mismo tiempo que la conservación y fomento de la misma, su aprovechamiento en muchos casos con fines específicos, este Ministerio ha tenido a bien disponer: Primero.—Sin la autorización expresa del Ministerio de Agricultura no se incluirá la caza mayor entre los aprovechamientos que se señalan en los planes correspondientes a fincas que estén a

cargo de la Dirección General de Montes, Caza y Pesca Fluvial o de la del Patrimonio Forestal del Estado.

Segundo.—Por los citados Centros Directivos se propondrá al ministro de Agricultura, en relación con los montes de sus respectivas competencias, los aprovechamientos de esta clase que en cada caso fuere conveniente efectuar, acompañando los proyectos de pliegos de condiciones con arreglo a lo que deban ejecutarse y en el caso de tratarse de adjudicaciones directas, el nombre o nombres de los posibles adjudicatarios.

Lo que comunico a ustedes para su conocimiento y debido cumplimiento, encareciéndole la máxima difusión de la misma mediante su publicación en la prensa local, y Boletín Oficial de esta provincia.—Dios guarde a V. S. muchos años.—Madrid 22 de diciembre de 1951.—El director general.—P. D.—T. Arriola.—Rubricado. Señor Ingeniero jefe del Distrito Forestal de Avila.

El ingeniero jefe accidental.

Jefatura de Obras Públicas de Avila

Inspección de Circulación y Transportes por Carretera

Visado de Tarjetas de Transportes

Se pone en conocimiento de los titulares de camiones adscritos a servicios propios y complementarios de una industria, poseedores de las Tarjetas de Transporte de las series MP y MG respectivamente, que deberán recoger en esta Jefatura los visados correspondientes al año 1952 durante el mes de enero actual, mediante presentación de la Tarjeta de Transportes y el permiso de circulación del vehículo, advirtiéndoles que los que no efectúen el visado dentro de este mes de enero, incurrirán en un recargo del diez por ciento del importe de los derechos si lo efectúan en los quince primeros días del mes de febrero próximo, del veinte por ciento de efectuarlo en la segunda quincena del mismo mes y de diez pesetas a partir del día 1.º del próximo mes de marzo.

El ingeniero jefe, Angel Araoz.

Sección de Centros de Enseñanza de la Delegación Provincial del Frente de Juventudes

Concurso de cuadernos escolares y de rotación sobre formación del espíritu nacional

Como estímulo y premio a la tarea de los maestros nacionales en lo que se refiere a los cuadernos escolares de rotación, establecidos por las autoridades docentes en todas las escuelas nacionales, y muy especialmente en lo que atañe a la Formación del Espíritu Nacional, el Frente de Juventudes establece un Concurso de cuadernos escolares de Rotación, con arreglo a las siguientes bases:

- 1.º Podrán participar todos los maestros nacionales. 2.º A tal fin irán confecciona-

PUBLICACIONES «ANTORCHA»

El número 29 de la revista «Antorcha» correspondiente al mes de diciembre se recoge en sus páginas el movimiento deportivo nacional en todas sus facetas con la altura técnica y la brillante calidad literaria a que nos tiene acostumbrados esta espléndida publicación de la Delegación Nacional de Deportes.

Destacan entre otros artículos bellamente ilustrados, una información detallada de la Primera Vuelta Ciclista a la Península Ibérica; los triunfos hípicos de Goyonga y Figueroa en Bruselas; los campeonatos de España en yolas y canoas; un interesante estudio del panorama boxístico; los renovados éxitos de nuestros jugadores de hockey sobre patines en las pistas europeas; el desarrollo de la Liga argentina ganada por el Racing de Buenos Aires; el momento y las características del fútbol en Inglaterra, en Austria, en la Argentina y en España; un reportaje «a caballo» sobre las liebres en campo, etc., etc.

dos en su escuela, de modo extraordinario y con objeto de tomar parte en el presente concurso, un cuaderno de rotación, exclusivamente sobre las enseñanzas político-sociales que en ella tengan desarrollo durante el curso. Por tanto, deberá contener las consignas exigidas, un resumen de las recibidas por los escolares, copia de la letra de aquellas canciones que se enseñan, etc., todo con las ilustraciones que se estimen precisas y que normalmente el maestro tiene recogidas en el cuaderno de rotación de su escuela.

3.º Para el fallo de este concurso, que otorgará un jurado al efecto nombrado por el Delegado nacional del Frente de Juventudes entre personas competentes en el campo de enseñanza, se tendrá muy en cuenta:

- a) Que se hayan cumplido las normas de la Jefatura Central sobre las consignas y lecciones. b) Que los trabajos sean obra personal de los escolares y realizado de las explicaciones recibidas. Para la comprobación de este último extremo podrá ser requerido el cuaderno de preparación de clases de maestros. 4.º Todos los trabajos que se recojan en el cuaderno, deberán llevar fecha de su confección, los nombres de los escolares y su edad respectiva. 5.º Dentro de los cinco días siguientes a la clausura del curso escolar, los instructores o maestros que deseen participar en este concurso remitirán los cuadernos de rotación a las respectivas Jefaturas del Frente de Juventudes del Distrito Universitario o Delegaciones Provinciales (Sección Enseñanza). En la portada de dicho cuaderno deberán figurar la denominación de la Escuela, nombre del maestro localidad y provincia. 6.º Entre los cuadernos recibidos en cada Sección provincial se llevará a efecto una selección, premiándose los tres mejores, el primero de los cuales será enviado por correo certificado a la Jefatura Central a fin de que participe en el concurso nacional. Para proceder a la selección se constituirá un Jurado que, presidido por el delegado provincial o secretario, estará constituido por el jefe de la Sección de Enseñanza, Asesoría Nacional de Religión, jefe del Servicio de Formación Política y un inspector de Enseñanza Primaria. 7.º El Concurso Nacional será resuelto en la segunda quincena de septiembre de 1952. 8.º Se establecen los siguientes premios para los instructores o maestros: Uno ps 1.500 pesetas, uno de 1.000, dos de 500 y diez de 250 pesetas. Los escolares participantes en la preparación de los cuadernos premiados, serán obsequiados con libros por la Jefatura Central de Enseñanza y Delegaciones Provinciales.



NOTAS DE LA SEMANA

Con alegría a la vez que con sentimiento en la semana que finalizaba en este día sucumbió el 1951, dando entrada al 1952.

Fué el preado año, año que por lo que a nosotros afecta bueno en el campo agrícola, ya que la cosecha fué abundante, y en cuanto a la prosperidad de nuestro pueblo también merece los honores correspondientes, ya que durante él se pavimentaron calles y no conocimos paro obrero, elemento indispensable para la tranquilidad y bienestar de un pueblo.

El año nuevo se nos presentó con un día agrinado y de niebla, pero propicio para pasar, ya que el sol hizo también su aparición, asociándose a la alegría que todos experimentamos al comenzar otro nuevo año del que esperamos grandes cosas.

De sociedad

En ese primer día del 1952 celebraron sus días infinidad de Manolos y Manuelas, recordando entre otros al párroco de Santo Domingo don Manuel Galán, a don Manuel Ganzo Macías, a don Manuel Partearroyo, a don Manuel Alvarez y otros varios, los que como es natural reunieron en sus respectivas moradas a sus amistades, obsequiándolas con gran esplendor.

A todos ellos nuestra felicitación.

Mercado

Poca variación hubo en éste, que como su anterior fué cambiado de día, por lo cual, y aunque la concurrencia de tostateros fué mayor que en el anterior, no mereció la atención, y en el mercado de ganado la influencia también sobresalió con baja en precios en

el ganado de cerda cebado que se cotizó hasta 18 y 19 pesetas kilo.

Donativo

El excelentísimo señor director general de Correos y Telecomunicaciones, concejal honorario de este Ayuntamiento, ha enviado a nuestro alcalde la cantidad de MIL PESETAS como donativo para la suscripción de la Campaña de Navidad.

Agradecemos doblemente este donativo, puesto que además de su importancia en el sentido económico, nos demuestra su interés por Arevalo.

Sección religiosa

En la tarde del domingo se ha celebrado el ejercicio de las Marías de los Sagrados en la capilla de las Amantes de Jesús, concurrendo gran número de fieles.

Movimiento de población

Durante el año que acaba de finalizar se hicieron en el Registro Civil las siguientes anotaciones: Nacimientos, 127. Defunciones, 51. Actas matrimoniales, 52.

Fiesta de Reyes

Celebramos la festividad de los Reyes Magos después de una noche en la que el momento infantil no pudo concluir el sueño esperando su llegada y con la esperanza de que habían de ser atendidos en sus peticiones.

La sociedad «Casino» organizó en sus salones una gran fiesta para los hijos de los socios con valiosos regalos a más de ser obsequiados todos ellos con bolsas de caramelos, fiesta que resultó del agrado de los pequeños, ya que como era natural camparon a sus anchas.

Muñogalindo

Se han celebrado en esta parroquia unas santas misiones dadas por el R. P. Luis Hernández, superior de los Paulas de Avila y el R. P. Severino Puente, de la casa de Madrid. Estas misiones permanecerán siempre en la memoria de los fieles por la gran solemnidad que han revestido y por las enseñanzas tan provechosas recibidas. Los jóvenes de la localidad, dirigidos por el P. Luis, interpretaron composiciones religiosas.

En dichos días los niños y niñas de las escuelas ganaron el jubileo del Año Santo recorriendo con sus maestros y dirigidos por los misioneros las estaciones jubileares; por la tarde tuvieron una fiesta eucarística, recitándose después poesías religiosas.

Después de la misa de comunión general se llevó la sagrada comunión a los enfermos; por la tarde hubo procesión eucarística y por el señor alcalde se hizo en la plaza la consagración del pueblo al Sagrado Corazón de Jesús, predicando a continuación el padre Luis, recibiendo la promesa del pueblo de ser fiel a las enseñanzas recibidas.

El jubileo fué ganado por todos los fieles en este día, siendo dirigidos las procesiones por los padres misioneros. La santa misión terminó con la bendición de la Cruz misionera y otros actos finales.

Durante los días 17 al 19 los mismos padres continuaron en Santa María del Arroyo, anejo de ésta, las misiones, para que los fieles de dicho pueblo pudieran lucrar las mismas gracias.

Tanto en uno como en otro, el pueblo respondió con gran piedad y devoción, viéndose todos los actos concurrendos y de una manera especial las visitas jubileares, pues no quedó ni una sola



SECCION RELIGIOSA

ENERO

Día 10, Jueves —Día V infraoctava de Epifanía —Santos Nicandro, Guillermo, Marciano.

La misa y oficio divino son de la infraoctava de Epifanía, con rito semidoble y color blanco.

Parroquia de San Vicente

En honor de la Sagrada Familia se celebra solemne Quinario. Por la mañana a las ocho y media, misa en el altar de la Sagrada Familia. Por la tarde a las siete y media, exposición mayor, rosario, sermón por el muy ilustre señor don Ricardo García, canónigo de la S. A. I. Catedral, ejercicio del Quinario, bendición y reserva.

Los cultos de este día son ofrecidos por todas las jóvenes de la ciudad.

MAQUINARIA

vinícola y olícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. M ARODAN Y REZOLA. S. L., Ingenieros. LOGROÑO Representante para la provincia: Representaciones Avilés. Barreta, 5

persona que no ganara las indulgencias del Año Santo.

Por medio de estas líneas quiero dar las gracias a los padres misioneros por cuanto bien han hecho a estas almas con sus enseñanzas y a nuestro queridísimo párroco don Miguel Herráez por haber logrado traernos estas santas misiones, aunque no nos correspondían en el orden que il va la Diócesis.—UN VECINO.

Política financiera del Gobierno

El señor ministro de Hacienda pronunció días pasados un documentado discurso en las Cortes Españolas, puntualizando la política financiera de su Ministerio en los momentos actuales. Al considerar sus problemas hay que empezar —como él lo hizo— por distinguir la de corto y la de largo plazo.

La política financiera a corto plazo debe tener como inmediato objetivo el anular un déficit, cuya permanencia trastorna la gestión financiera y, al crear rentas nominales, empuja a la inflación, la cual, a su vez, origina nuevos déficits.

La política financiera a corto plazo tiene que proponerse, pues, una reducción en el presupuesto de gastos y un robustecimiento en el presupuesto de ingresos.

El señor Gómez dice que no promete una drástica reducción a corto plazo de los gastos públicos que hoy se consideran sustantivos, sino que confía en una disminución de los mismos «por una administración más cauta y una eliminación de las proliferaciones secundarias e innecesarias, que a veces, tiene cuantía importante».

No son esencialmente distintas la política financiera a corto plazo y la política financiera a largo plazo. Pero esta última supone el engranaje de la política fiscal en la política general del país y del Estado. Por lo tanto, la política del Ministerio de Hacienda —declaró el propio ministro—, «debe, con los medios a su alcance, fomentar un mejor reparto y distribución de la riqueza existente, un mejoramiento de nuestras condiciones de vida, elevando la de las clases necesitadas y de la clase media».

Entre los diversos temas a que el señor Gómez de Llano aludió en la parte de su discurso referente a la política financiera a largo plazo, hay uno que tiene ahora interés especial por ser reciente la Ley de Administración Local que implantó reformas sustanciales, las cuales plantean problemas de adaptación en la vida económica de los Ayuntamientos, sobre todo, los rurales. La solución de estos problemas —anunció el señor Gómez de Llano— será objeto de estudios conjuntos de los Ministerios de Hacienda y Gobernación.

Pérdida de 300.000 toneladas de naranjas aptas para la exportación

La desgracia persigue a la producción española de ágricos

Raro es el año en que la cosecha de la naranja y demás frutos de la familia cítrica, por muy bien que, en cantidad y calidad se presente, alcance plena actividad para los productores. Unas veces son las plagas desarrolladas a causa de la sequía y agravada la inversión por la falta o escasez de insecticidas; otras, las heladas tardías o los calores tempranos; en ocasiones, la inundación o los pedriscos; y, ahora, la violencia de un huracán que, según las primeras estimaciones—que desearíamos no se confirmaran—ha originado la pérdida de 300.000 toneladas de fruto apto para la exportación que, calculando a 30 libras la tonelada dan la suma de 9 millones de libras (más de 700 millones de pesetas al cambio fijado para la exportación).

Tres atracadores se apoderan de ocho millones de francos

PARIS.—Una furgoneta de los establecimientos Rosenberg, que transportaba la paga de todo el personal, ha sido atacada por tres atracadores, pistola-ametralladora en mano, quienes en veinte segundos se apoderaron de ocho millones de francos, dándose a la fuga velozmente.—EFE.

Cuantiosos daños en Biarritz a causa del temporal

BIARRITZ.—Los recientes temporales han causado en esta ciudad más de sesenta millones de francos de pérdidas.—EFE.

Los taxistas norteamericanos cooperan a la captura de comunistas

BOSTON.—Los taxistas norteamericanos cooperan como auxiliares voluntarios del F. B. I. en la captura de siete dirigentes comunistas fugitivos.

La Policía federal ha facilitado, por medio de la Asociación Nacional de Proprietarios de Taxis, a los miembros de la misma las fotografías y huellas dactilares de los pasajeros, entre ellos Henry Winstan, Robert Thompson y Gilbert Green, acusados de conspiración para derribar por la fuerza al Gobierno de los Estados Unidos.—EFE.

La unidad religiosa quebrada bajo el poder de Moscú "hasta la pulverización"

El triste sino de la Iglesia polaca nos invita a afirmarnos más en nuestra fe católica

La Iglesia cismática autocéfala de Polonia ha perdido hasta la sombra de su independencia. Por acuerdo de los miembros del Sínodo, que la gobierna, «no sintiéndose con fuerzas para cargar sobre sus hombros las pesadas obligaciones que competen al futuro metropolitano», y, por otra parte, «no encontrando ni entre ellos ni el clero y los fieles de su Iglesia ninguna persona que sea digna de tan importante puesto», decidieron enviar una delegación al patriarca de Moscú, rogándole el nombramiento de un metropolitano para Polonia. Moscú ha accedido. Y, desde hace algún tiempo, el arzobispo cismático de Lvov y Tarnopol ha pasado de su sede rusa a Polonia para ejercer la jurisdicción de la Iglesia «autocéfala» de esta nación.

El comentario es muy sencillo. Nuestros lectores saben lo que significa, en el lenguaje de las Iglesias cismáticas, ese extraño adjetivo de «Iglesia autocéfala». El cisma comenzó separando a todo el oriente del centro de la unidad, que es Roma. El patriarca, cabeza de todo el cisma, que era entonces el patriarca de Constantinopla, «patriarca ecuménico», ejercía su jurisdicción en extensos territorios. Pero la unidad se había quebrado en lo fundamental y había de llegar, como gráficamente se ha dicho, «hasta la pulverización». Y andando el tiempo, como sombra poderosa del flamante «patriarca ecuménico», surgió Moscú, agrupando Iglesias, en tiempo del zarismo. Otros muchos patriarcados, a medida que políticamente se iban dividiendo los pueblos, sacudían la dependencia de los patriarcados históricos y se constituían en «Iglesias autocéfalas», es decir, independientes.

En Oriente, el poder político ha sido la norma de la vida religiosa. Y esto se ha verificado hasta en el mundo bolchevique y comunista. Los soviets desencadenaron una persecución antirreligiosa, que merece literalmente el calificativo de «satánica». La Liga de los Ateos Militantes fué el instrumento principal del Gobierno para realizar aquel programa, que se citaba en «cerrar el último templo, profanar el último altar, que mar el último cuadro de la Virgen, apagar la última lámpara del Santísimo, condenar a la deportación al último sacerdote, violar los corazones de los niños y borrar el último vestigio de la fe en las almas de los creyentes».

El programa de la Liga de los Ateos Militantes no ha podido cumplirse en toda su integridad. Son muchas las ruinas acumuladas, pero aun pervive el espíritu cristiano. Entonces, sin renunciar a sus proyectos antirreligiosos, el Soviet acortó las distancias entre la Iglesia cismática patriarcal y el régimen comunista. No hacemos historia de las intervenciones del patriarca Sergio y más tarde las del patriarca Alexis, que se llama «patriarca de Moscú y de toda la Rusia». La Iglesia patriarcal se convirtió entonces en medio de lucha contra el espíritu cristiano, representado por el catolicismo.

Ahí está para probarlo la triste historia de la liquidación—por todos los medios intimidatorios y calumniosos—de las cristiandades grecocatólicas de Rutenia y de Ucrania.

Hoy le toca el turno a Polonia. Política y militarmente está dependiendo, como se sabe, de Moscú. Ahora, por decisión del Sínodo, las de los obispos de la Iglesia autocéfala, de p e n d e también de Moscú en lo religioso. Y para que esa dependencia no coarctase equi-

voco ninguno, la ejercerá un hombre bien conocido: el metropolitano Macario, que actuó ya en Rutenia y en Ucrania. Sentirá su influencia todos los grupos de rito oriental unidos a la Iglesia católica, si bien en Polonia no será tan fácil su victoria.

Schlegel dijo del historiador que «es un profeta que mira hacia atrás». Esto se ha cumplido en la historia de estas sectas separadas de Roma. Comenzaron por perder el sentido de la universalidad convirtiéndose en «Iglesias nacionales», más tarde perdieron también el sentido de la independencia religiosa y se convirtieron en Iglesias a merced de los gobiernos temporales.

Triste sino el de esta Iglesia, que nos invita a afirmarnos más en nuestra fe católica, que salva todas las fronteras: las de la historia, las de los sistemas sociales o políticos, respondiendo siempre a su nombre, que dice universalidad.

Otra estafa de la Lotería de Navidad en Barcelona

Los perjudicados de Sevilla visitan al alcalde

BARCELONA.—Han sido presentadas a la Policía denuncias contra un limpiabotas que vendió infinidad de participaciones de la Lotería de Navidad, y que ha desaparecido sin dejar rastro, por haber sido agraciado al número que expandió con un premio de la «pedrea».

Más de un centenar de barceloneses por el momento buscan al citado limpiabotas, llamado Antonio González, que tenía su puesto de trabajo en la estación de Jaime I del Gran Mestre.

Un premio del «Niño» en la misma Administración de la estación en Sevilla.

SEVILLA.—Un numeroso grupo de perjudicados por la estafa del lotero José Escámez ha visitado al alcalde, ante quien, después de protestar por el escandaloso hecho, manifestaron que no se resignan en modo alguno a dejar de percibir el importe íntegro de las participaciones.

Entre las cuentas corrientes congeladas en los Bancos a quienes hicieron efectivas sus participaciones en la Administración y las devueltas por otros, se ha llegado ya a la suma de 1.600.000 pesetas.

Continúa el desfile por la Brigada Criminal de los poseedores de recibos, y han sido estampilladas hasta la fecha 4.555 participaciones de una peseta del número del «gordo» y 676 del 2.703, premiado con aproximación y centena.

Ha surgido otra complicación al tocar el reintegro y la terminación en el número 9.680 de la Lotería del Niño, expandido en la Administración de Doña Francisquita, una de las regentadas por Escámez y ya clausuradas.

Una vendedera muere a consecuencia de la impresión recibida.

SEVILLA.—Antonia López, alias «la Sagrario», de cuarenta y seis años de edad, vendedora ambulante de lotería, falleció en su domicilio de la barriada de La Corca. Dicha mujer vendió profusamente en la barriada, que habitan familias humildes, participaciones del 2.704, premiado con el «gordo» de Navidad, ignorante

Kaleidoscopio

Nuevos inventos para la Humanidad que sufre

ESTOCOLMO.—El doctor Nasjell, de Estocolmo, especialista sueco de las enfermedades de los oídos, ha logrado una clase de prótesis para el oído, mediante la cual los será posible a los enfermos de este órgano recuperar la facultad de oír sin necesidad de los aparatos eléctricos hasta ahora usuales. La prótesis fabricada de colofán en dos partes, hace las veces de tímpano y de huesecillo del oído y se coloca aquí con unas placas, de modo que resulta invisible exteriormente. Las partes son transparentes, permitiendo un control continuo de sus contornos y el progreso curativo. Además, y en esto radica una mayor importancia, no sólo restablece la capacidad auditiva del paciente, sino que estimula asimismo la regeneración de las partes medias naturales del oído, sobre todo las del tímpano. Sin embargo, la prótesis auditiva sólo se puede aplicar cuando el oído enfermo no ha perdido del todo sus funciones peculiares, es decir si no se trata de oídos totalmente.

En todo caso, las posibilidades de aplicación son extraordinariamente frecuentes se calcula en casi un millón de enfermos los que pueden curar por este procedimiento.

En el Congreso celebrado en Hamburgo por la Sociedad Alemana de Médicos Otorrinolaringólogos, el profesor berlinés Omer presentó un nuevo tubo de rayos X con el cual, en casos de cáncer en la garganta, a través de la boca del paciente, se podía llegar al foco de la enfermedad y, por primera vez, posibilitar la radioterapia directa del tumor en la garganta.

De no menos importancia es también otro procedimiento de radioterapia con cobalto hecho radioactivamente, según lo expuesto en el mismo Congreso, metal que, en forma de diminutos alfileres, se lo aplica de manera directa a la garganta enferma.—(Spi).

DONATIVOS pro construcción del Nuevo Seminario

(Continuación)

Doña Pilar Olóza, en memoria de sus difuntos, 1.000 pesetas; Larga, señor cura párroco, 100; Avila, don Alejandro Jimeno, suscripción de noviembre, 15; idem, San Juan, colecta de octubre, 380; id., Residencia Provincial, colecta de noviembre, 14,30; idem, convento de la Encarnación, idem, 9; don Leandro Briz, 830; Navamorcuende, colecta de septiembre y octubre, 366; Crespos, Ayuntamiento, 300; Avila, suscripción Clero Catedral, mes de octubre, 448,70; id., San Juan, colecta de noviembre, 523,25; doctor Salamanca, 500; Avila, San Pedro, donativos varios, 180; id., convento de Las Madres, colecta de noviembre, 21,75; id., convento de María Reparadora, id., 35; id., San Vicente, id., 369; idem, convento de Religiosas Adoradoras, colecta de octubre y noviembre, 29,90; id., don José Muñoz, B. sochantre, 100; Arenas de San Pedro, don Silvestre Barcia, 200; excelentísima señora condesa de Crescente, 1.000; Sigüera, anónimo, 500; Garciotún, colecta de octubre, 42; Nuñogómez, id., 38; anónimo, 1.000; Avila, un militar, 5; id., convento de Nuestra Señora de Gracia, 9; Vitoria, don Jacinto Sola, 200; Avila, anónimo, 25.

(Continuación)

En terrible «diarrea» que mata más gallinas que la peste, se corta radicalmente con

AVECOLERIN

La ley de 10 de febrero de 1943, sobre colocación determina que Empresas y Patronos están obligados a suministrar de la Oficina de Colocación el personal que necesitan y que los obreros en pare deben inscribirse en dicha Oficina, sancionándose el incumplimiento de tales obligaciones con multas de 5 a 1.000 pesetas.

En consecuencia toda inserción de anuncio en este periódico está condicionada a la previa autorización de la citada Oficina de Colocación Paseo de San Roque número 1. (C. N. S.).

Reunion del Magisterio Abulense

La señora presidente de la Junta Provincial de Huérfanos expuso los progresos de la Institución

En la tarde de ayer se reunieron en uno de los salones de la Escuela del Magisterio «Santa Teresa de Jesús» numerosos maestros nacionales a quienes la directora de dicha Escuela, doña Emilia Martín, presidente de la Junta Provincial de Huérfanos de Maestros, expuso las impresiones recogidas del director general de Enseñanza Primaria en reuniones con la Junta Central, en las que se estudiaron temas del máximo interés y trascendencia para el desarrollo de los planes que afectan a la Institución. La acompañaban la inspectora profesional de Enseñanza Primaria, doña María Antonia Ruiz, y el secretario de la Junta Provincial de Huérfanos, don Cirilo Sobrino, que leyó unas comunicaciones que precedieron al viaje de la señora presidenta a Madrid.

La Institución de Huérfanos del Magisterio progresa notablemente bajo la habilísima inspiración del nuevo director general de Enseñanza Primaria, don Eduardo del Canto. Se han aumentado el ciento por ciento las pensiones y este año se ha satisfecho a los huérfanos una mensualidad extraordinaria de Navidad.

Para tratar de la apertura del Colegio construido en Chamarín se citó a los miembros de las Juntas Provinciales de toda España, habiendo concurrido el día tres de enero representantes incluso

de Canarias, pues ciertamente había un gran interés por conocer los planes de la Junta Central.

Doña Emilia Martín se mostró altamente satisfecha de las entrevistas con el director general de Enseñanza Primaria que quiso para las reuniones el carácter de Consejo de Familia, proponiéndose obras de cara a los maestros y que se haya dar a los Colegios de la Institución de Huérfanos el carácter de exámenes, seriación, etc., hogares, etc.

Son tres los colgios con que se cuenta: uno construido en Zaragoza, bajo la advocación de Nuestra Señora del Pilar, para alumnos; otro, en Chamarín de la Rosa, para alumnos, y el actual Hogar Maternal de Huérfanos de la calle de Zubano, en Madrid, que se trata de reservar para residencia de hijos de maestros que cursen estudios varios en la capital de España.

Todos estos Centros estarán dirigidos por maestros como es natural, dándose al Colegio de Chamarín el nombre de «Generalísimo Franco». Se trata de que con los huérfanos de maestros convivan alumnos que tengan la fortuna de que les vivan sus padres, mediante el pago de la correspondiente pensión, anulándose todo género de diferencias.

En la Junta de representantes provinciales con la Central se trataron también cuestiones relativas al personal directivo de estos Centros, el modo de hacer los estudios oficiales, y de la posibilidad de incrementar los fondos de la Institución, etc. etc. En los maestros asistentes a la reunión de ayer causaron satisfacción plena las manifestaciones de la señora presidente de la Junta Provincial a quien expresaron sus plácemes.

AVICULTORES

Pienso completo para gallinas «La Ponedora», compuesto de calidades seleccionadas de harinas de cebada, avena, maíz, etc.; con todos sus estimulantes para la puesta, como harinas de pescado, carne, vitaminas, etc. Haga un ensayo y será constante consumidor del mismo. Se sirve en sacos de 50 kg. Distribuidores: Hijos Abel González, Valladolid.

Repentante para esta plaza:
MARIANO GONZALEZ ESTEBAN
Méndez Vigo, 1. Teléfono 719

Paulina Dionne Ingresará en la Trapa

QUEBEC.—Paulina Dionne, de dieciocho años de edad, hermana de las famosas quintuplas, ha solicitado ser admitida en el claustro de la Trapa, de Saint-Romuald. La ceremonia se celebrará, probablemente, en julio, y a ella asistirán las hermanas. Paulina es la sexta descendiente del matrimonio Dionne, que ha tenido doce hijos supervivientes, de los dos sexos.—EFE.

Concierto de la Orquesta de Santa Cecilia, en Roma

ROMA, 8.—En el Gran Teatro Argentino, que representaba un lleno completo, ha dado un concierto la Orquesta de Santa Cecilia, dirigida por el maestro Ataúlfo Argenta. La orquesta estrenó obras de los maestros Espá y Rodrigo, que gustaron mucho. Actuó de solista la cantante española Consuelo Rubio que, además, cantó un aria de «La vida breve», del maestro Falla, y fue objeto de grandes ovaciones.

Es probable que la Orquesta de Santa Cecilia dé otros conciertos en Roma y otras ciudades italianas.—EFE.

Día de la Falange de Avila

Cumplíase el próximo día 11 del actual el décimo sexto aniversario de la presencia en esta capital de nuestro Fundador y primer Jefe Nacional, JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA, que quiso venir personalmente para depositar en ella la semilla de una nueva doctrina que, bajo el mando de nuestro Caudillo nos ha de dar, con nuestro esfuerzo y trabajo de cada día, la unidad, libertad y grandeza de la Patria, la Falanga de Avila quiere conmemorar esta fecha con diversos actos a los que asistirán el delegado nacional de Provincias, que ostentará la representación del ministro secretario general del Movimiento; el delegado nacional de Información, el inspector nacional de la Vieja Guardia, el lugarteniente general de la Guardia de Franco, el secretario nacional del Frente de Juventudes y otros Mandos nacionales.

Los actos que tendrán lugar son los siguientes:
A las doce y media misa en la iglesia parroquial de San Juan, por el alma del Fundador y de los Caídos de la provincia en nuestra Cruzada.

A continuación en el Gran Cinema, imposición de condecoraciones, paso de los camaradas de las Falangas Juveniles a la Guardia de Franco; e intervención de los siguientes camaradas: Juan José Martín, instructor del Frente de Juventudes; Nicolás Murga Santos, lugarteniente general de la Guardia de Franco; Gumeriádo García Fernández, delegado nacional de Información; David Herrero Lozano, jefe provincial del Movimiento, y, finalmente, Francisco A. Abella Martín, delegado nacional de Provincias, que cerrará el acto.

Se invita al pueblo de Avila en general y a los militantes de FET y de las JONS en especial a estos actos, esperando que los jefes, empresas y patronos den las facilidades necesarias para que el personal respectivo que lo desee, pueda asistir a los mismos.

Ayer salió de Madrid el ministro de Relaciones Exteriores de Colombia, señor Restrepo

MADRID.—El ministro de Relaciones Exteriores de Colombia, don Gonzalo Jaramillo, ha dado una comida en honor de su colega español, el señor Martín Artajo. Al acto asistieron, entre otras personalidades, el sueldo de San Santidad, monseñor Cicognani; el embajador de Colombia, don Guillermo León Valencia, y el Cuerpo diplomático hispanoamericano. A los postres, el señor Restrepo Jaramillo, en términos de acendrado cariño para España, expresó la honda emoción que le había producido su visita a la madre Patria y agradeció las deferencias que le había dispensado el Gobierno español. Le contestó el señor Martín Artajo, ensalzando los lazos fraternales e indestructibles que unen a España y a Colombia. Dedicó grandes elogios a la figura del señor Restrepo Jaramillo y brindó por la grandeza de la nación colombiana y por la ventura personal de su Presidente.

Anoche, en el sudexpreso de Irún, salió de Madrid el señor Restrepo Jaramillo.

RAMON DOMINGUEZ FERNANDEZ
Médico-Oculista
Del Instituto Oftálmico de Madrid
Consulta de 12 a 2 (excepto lunes)
Calle Sta. Ana, 2, Pral. Izqda.
(C. S. 274).

Obsequios

Hemos recibido unos almanaque para el presente año 1952 anunciadores de la Unión Territorial de Cooperativas del Campo de Avila, con domicilio en la calle de Bracamonte s/n. 8, con que nos obsequia tan importante Entidad, atención que agradecemos.

PASTOS. Se acogen 150 cabezas de ganado lanar en la Dehesa del Mahillo, en Arenas de San Pedro. Diríjase a don Enrique Ferrero Sánchez, Arenas de San Pedro.

CARTELERIA

Especiales anunciados
Gran Cinema—«Mares de China» (4).

Teatro Principal.—«El embajador» (2).

Moralidad: (1: Todos, incluso niños. —2: Jóvenes.—3: Mayores.—3-R: Mayores, con reparos.—4: Gravemente pe ligrosas)

FARMACIAS DE GUARDIA ESTA SEMANA

Paradinas, Plaza de Santa Teresa.

Aparicio, Avenida de José Antonio.

Ecos de sociedad

De día
Mañana los celebra don Gonzalo Grande.

Registro Civil

Defunciones: José María de Serrano Elena, de ocho días, en calle del Teatro 4; Jerónimo Valdeholmillo Hermoso, de 63 años, en Hospital Provincial.

Campaña de Navidad

Recaudación de donativos

Suma anterior, 83.135'40 pts.

Doña Rosa Vergara, 25 pesetas; don Vicente García, 25; don Manuel Vargas, 25; Electromecánica Prieto, 25; don Juan Carrero, 25; don Mariano Dompablo, 25; don Ignacio Megía, 25; don Joaquín Galecha, 25; don Julián Jiménez, 25; don Antonio Curial, 25; señora Viuda de Coca, 25; don Eusebio Domínguez, 25; don Angel Domínguez, 25; don Manuel Garrido, 25; don Julio Contreras, 25; don Fernando Fernández, 25; don Manuel Rodríguez, 30; doña Edita Alonso, 25; don Jesús Martín, 25; Gascón Velasco, 30; don Emilio López, 25; Carbones Castilla, 25; don Avelino Poveda, 25; señora Viuda de Tapia, 25; don Segundo Rodríguez, 20; señora Viuda de Gallado, 25; don Ezequiel de la Lanza, 25; don J. López Arana, 25; don Zóntimo San Román, 25; don Juan José González, 25; don Germán Rivas, 25; don C. Gutiérrez Montalvo, 25; don Saturnino Muñoz, 25; Pensión La Abulense, 25; don Ricardo Rice, 25; don José Muñoz Luengo, 35.

Suma y sigue, 84.050'40 pts.

UN CRIMEN EN LA SIERRA

El secretario de Navalperal de Tormes, bárbaramente asesinado en su despacho

En un pueblito de la sierra, Navalperal de Tormes, lamentan en estos momentos la muerte de su secretario, cobardemente asesinado, y que durante más de 40 años defendió no solo los intereses del Municipio, sino los de todos los vecinos que encontraban siempre en él su fiel consejero.

Por eso, al llegar en las primeras horas de la mañana de ayer a la plaza de este pueblo, todo ello eran cerrillos de vecinos que comentaban, llenos de indignación, el bárbaro asesinato, perpetrado en el hombre que vivía para hacer el bien, en el que hallaban siempre auxilio las necesidades y al que la muerte ha sorprendido mientras trabajaba en su despacho, en defensa de los intereses, quien sabe, si del mismo asesino.

Nos acercamos a un grupo donde con más interés se habla del suceso, y solicitamos datos del mismo.

Cómo se cometió el crimen

A media mañana del día 7, unos niños jugaban a la puerta de la casa del secretario del Ayuntamiento don Miguel Martín Hernández de 68 años de edad, en cuyo domicilio tenía instalado un despacho, cuando Matías Crespo Carretero, de 31 años, que había estado esperando a que saliera de la casa la sirvienta del señor Martín Hernández, se acercó a los pequeños, preguntándoles si sabían si había alguien con el secretario. Como los niños contestaron negativamente, Matías, que llevaba al hombro un azadón, dejó éste en la puerta y penetró en la casa para cerciorarse si, efectivamente, don Miguel se hallaba solo, y al convencerse de ello volvió a salir, recogió el azadón y entró en el despacho, dando un terrible golpe con el mismo en la cabeza al señor Hernández que, según dictamen del forense, le ocasionó la muerte instantánea.

El criminal con una sangre fría repugnante, volvió a la puerta, dejó el azadón penetró de nuevo en el despacho y con una navaja dió un tremendo tajo en el cuello al desgraciado secretario, que casi le separó la cabeza del tronco.

Con toda tranquilidad y con las manos ensangrentadas, Matías salió a la puerta donde se sentó a

fumar un cigarrillo. Como los niños le preguntaran si se había cortado, éste sin hacerles caso murmuró ensimismado. ¡Como que me iba yo a marchar de este pueblo sin matar a nadie! En este momento llegaba de por un cántaro de agua la sirvienta del señor Hernández, Rosa Martín, quien después de entrar en la casa y ver a su dueño tendido en el suelo bañado en sangre, salió pidiendo auxilio, perseguida por el Matías que trataba de darle alcance, lo que no consiguió por refugiarse en casa de un convecino.

El criminal, se dirigió después a su casa, donde, unos parientes de la víctima le detuvieron, sin que se opusiera, entregándole después a la Guardia Civil.

El móvil del crimen

Se desconocen por completo los motivos que hayan inducido a Matías, a cometer el bárbaro asesinato, ya que, como queda dicho, la víctima era una persona apreciadísima por todos los vecinos y únicamente algunos lo relacionan como una venganza por haber sido condenado hace dieciséis meses en el juzgado, por una niña que tuvo con otro vecino al que amenazó de muerte.

En las primeras horas de ayer, se organizó el acto del sepelio al que concurrió el vecindario en masa y todos los compañeros de los pueblos de la comarca, presidiendo el fúnebre cortejo una Comisión del Colegio Oficial de Secretarios compuesta por su presidente don Juan Carlos Delgado, secretario don Alfredo Olavarría, vocal don Lucas Martín y oficial don Estanislao Hernández Ortega.

POLLITOS

(Solo Leghorn Blanca)
Vigorosos y seleccionados
Avicola-Soami
Fontiveros (Avila)
Director propietario: Justino López (Veterinario)
Granja filial Gisa (Avila)
Pedidos:
Esteban Domingo, 7, Avila